

DECLARAMOS y Denunciamos que en La Pintana es:

- Un zona por excelencia vulnerable entre el I y II Quintil ingreso promedio \$199.567.- , no existen personas, ni hogares que se ubiquen el V Quintil
- La tasa de desocupación del 12,7%.
- El 40.2% Tasa de Ocupación en La Pintana de las mujeres se encuentra trabajando, o sea 80.547.
- Sin educación 2,5%,
- básica incompleta 27,4
- y un 19,5 media incompleta, todo lo anterior un total de 49,4 % un 98.980 de la población no tuvo acceso a completar sus estudios. (datos de Micro datos del la Facultad de Economía de la Universidad de Chile del año 2009).

Lo reflexionado, es la realidad de la comuna de La Pintana como otras comunas vulnerables del país. (Datos de Micro datos de la Facultad de Economía de la Universidad de Chile del año 2009).

Solicitamos por lo menos tomar estos antecedentes, estas circunstancias a la hora de negociar, porque en la comuna tenemos un miembro del panel "experto" de educación que no nos representa el señor Alcalde Jaime Pavez Moreno (casado con una sostenedora dueña de colegios particular subvencionados en la comuna) y que como experto durante los últimos años ha destrozado lo que existía en educación:

- Ha cerrado 1 escuela básica municipal en el sector rural Mapuhue y se lo donó al Rotary Club de La Florida en el 2007 para que funcionará como plantel educacional.
- Entregó en el año 2007 un colegio que sería técnico profesional, recién construido e implementado con aporte FNDR a la Cámara de la Construcción,
- Cerró el único liceo humanista de la comuna Liceo Villa La Pintana,
- Cerró la prebásica municipal, por qué el Mineduc no lo autorizó la infraestructura.

Desde antes del 1981 año en que fue creada, ha sido discriminada comenzó con 80.000 habitantes 13 escuelas municipales y 1 colegio particular subvencionado hoy en día tiene 200.365 habitantes., 56 colegios particular subvencionados y 12 escuelas municipales.

Frente a este contexto solicitamos incorporar **paralizar, frenar o estancar el crecimiento de colegios particular subvencionados en comunas vulnerables**, porque se pagando calidad (de los 56 colegios part. Subv solo 2 tienen semáforo verde) padres y familias se endeudan creyendo que es mejor. Teníamos un escuela Liceo municipal con jornada JEC (aporte capital del 2007), fundada en el año 1950 con un puntaje en matemáticas sobre la media nacional en el SIMCE en 4º básico y mejores puntajes comunales en lenguaje y matemáticas en 2010 del SIMCE 2º medios, por mantener estos estándares el Alcalde propuso el cierre en el PADEM 2010 enviando antecedentes de déficit adulterados.

Así como debe entregarse garantía estatal a los derechos educativos de los pueblos indígenas dónde más del 15% pertenece a una etnia o grupo indígena en La Pintana y ese liceo que se cerró también tenía un alto porcentaje de población indígena.

También debe darse mayores garantías a las zonas vulnerables y privilegiar la educación pública de calidad para esa mitad de la población que es el 49,4% que no termino sus estudios (nunca estudió, no terminó la básica, ni terminó la educ. media) y por encontrarse en esta situación no acceden a buenos trabajos, son discriminados ganando los sueldos más bajo del Gran Santiago.

Desde el 15 de noviembre del 2010 estamos esperando una respuesta a esta situación entregado 3 veces cartas dirigidas al Ministro Joaquín Lavín (foliadas Nº 20466 y Nº 27200 (Senado) y últimamente Nº30139), todo relacionado por la injusta decisión de cerrar un liceo más, descrita en el reportaje que realizaron los periodistas de Difamadores, que también fue planteada en conjunto con la Senadora Soledad Alvear en enero del 2011, colegio de profesores metropolitano y nacional.

Sentimos que ha sido un dialogo respetuoso, pero de sordos por parte de la autoridad, creemos que han estado haciendo pruebas de blancuras para justificar esta irregularidad al miembro del panel de experto de educación, a costa de los derechos de los estudiantes vulnerables, pregúntense cómo están lo que fue la comunidad escolar del Liceo Villa La Pintana, profesores, niños y adolescentes, padres y familia? a costa de

- Que solo 15 niños del ex Liceo de La Pintana se hayan matriculado en el sector municipal, otros colegios particulares subvencionados y la gran mayoría ha desertado de seguir estudiando.
- Que no hay antecedentes en el país de cierre o fusión de escuelas con jornada JEC con convenio de aporte capital. Por lo tanto, debería devolverse más de 300 millones de pesos al Mineduc o descontarse de la subvención municipal comunal.

Debe hacerse efectiva la responsabilidad del Estado, a la **vez asegurar un estándar nacional de calidad, así como un aporte adicional de recursos a las zonas que se reconozca con los estudiantes más vulnerables. No creemos en "un" establecimiento de excelencia por comuna**, queremos que todos los colegios municipales tengan los recursos necesarios para ser excelencia con los alumnos que gritan oportunidades y no ser discriminados, porque el Estado y autoridades electas hasta hoy se las ha negado.

Así en las actuales condiciones educacionales una comuna No Crece y un País tampoco.

Por recuperación de la educación pública

Ex Alumnos del Liceo Villa La Pintana, Fernanda, Tiara, Eduardo, Rodolfo, Catherine, Debora, Deasy, Raúl y especialmente por Fernando Droguet alumno del 2º E del Liceo Amunategui que hoy sigue luchando por su sueño real y ahora su vida.

Jeannette Ortiz Aguilón ,Pdta. Colegio Profesores de La Pintana

Presidente Asoc. Funcionarios de Servicios de Educación y Salud Municipales de La Pintana

Jorge Salinas ,DD.HH. de La Pintana

Claudia Pizarro Peña,Concejala de La Pintana

Julio 15 de 2011.